

Se publica los Martes, Jueves y Sábados

Franqueo concertado

El espíritu de colaboración

En el pasado número tuvimos que ceñirnos, bien a nuestro pesar, al hablar de la digna actitud tomada con motivo del acto de Sevilla, por el prestigioso orador don José M.^a Pemán, ante la angosta posición adoptada por los liberales albistas, representados por el Sr. Royo y Vilanova, a unos cortos y sencillos comentarios que estampamos al pie de algunas frases, transcritas de la carta redactada por el hombre que supo hacer honor a sus ideales.

Hoy queremos dedicar al caso unas líneas, no ya para ensalzar la digna respuesta del Sr. Pemán que con su carta escribió el más bello discurso de españolismo y de liberalismo, de tolerancia y de mutuo respeto, ideas tan en boga entre nuestros liberales, sino para aludir una vez más, ya que el hecho nos lo recuerda de nuevo, la falta de espíritu universal condescendiente, amplio, de vasta colaboración, de contacto íntimo, de aprecio valorador de reales opiniones, que siempre ha de mover al estructurar ideales comunes, al aprovechar fuerzas de carácter nacional, al afirmar sentimientos y credos que se asientan sobre una base idéntica.

En manos de los ruines personalismos sucumben, y de ello se duele mucha parte de nuestra historia, todas las cuestiones que urgen pronta solución y que constituyen vivos y reales problemas. Reales problemas que no son siempre de puro carácter material.

Han habido momentos, y uno de ellos es el presente, en que el espíritu tradicional hispano ha vacilado al contaminarse de peligrosas influencias. Entonces, más que nunca, precisa armar las fuerzas nacionalmente conservadoras, no las defensoras de inútiles atavismos, para regenerar el cuerpo nacional e inaugurar una nueva historia ascendente.

Cuando más necesaria se ha hecho la unión, más se ha encontrado la lucha fratricida de separación.

Con un marcado ambiente hostil, fueron recibidos, incluso por algunas fuerzas monárquicas y conservadoras, los primeros actos, los primeros y los únicos de ver-

dadera propaganda, de la Unión Monárquica Nacional.

Cuando ella, por sí misma, con nobles armas, despertó a su alrededor una atmósfera de simpatía, fué coraza a la que no hicieron mella los ataques de otros partidos.

Y hoy, en que precisa el espíritu de colaboración, de que siempre se ha dolido nuestra política, ya que no se puede eliminar, extirpar a una fuerza que ha demostrado un gran dinamismo, se la destierra, se la distancia, se la aísla, se la excluye.

Exclusión: esta es la palabra que encierra uno de nuestros crónicos males, acentuación y agravación del particularismo.

Pero frente a estas exclusiones no ha respondido ni responderá la U. M. N., rehuendo el «contacto» con otras fuerzas monárquicas.

Aprendan esta nueva lección, como decíamos, los hombres liberales, palabra irrisoria aplicada a espíritus pobres y mezquinos, para que, como ejemplo, se levante en los espíritus de aquellos hombres que no conocen fronteras en el mundo del puro pensar.

«Excluyamos la exclusión». Sea este el lema de los verdaderos liberales.

SPECTADOR

Temas actuales

PARA QUE SIRVE EL DINERO DEL ESTADO

Hace pocos días, el Centro Nacionalista Español (Legionarios de España), redactó un documento, publicado en la prensa, en donde en cuatro o cinco conclusiones llamaba la atención del Gobierno. Una de las conclusiones se refería al Ateneo de Madrid, para el cual pedía aquel partido político, la total supresión de la ayuda económica con que el Estado subvencionaba a la mencionada entidad... cultural.

Las cosas han llegado ya, en el Ateneo, a un nivel tal, que se hace de todo punto imposible el silencio, en aquellos en cuyo espíritu anida un vibrante españolismo.

Desde la tribuna de aquel centro, se han combatido nuestras seculares instituciones, se han burlado nuestras leyes... y todo con la ayuda del dinero del Estado.

Los socios del Ateneo acuerdan, ahora, transmitir su protesta «por la negación de los elementales derechos representativos y de la soberanía nacional» a los mundos de

América y del resto de Europa para que halle eco en instituciones y diarios «el triste estado de nuestra ciudadanía» y «presten el noble auxilio de su cooperación».

¿Es fuera de España, en el extranjero, donde hay que buscar «contacto», para que nos auxilien? ¿Es fuera de nuestro país, de donde debemos esperar el elixir regenerador de nuestra ciudadanía? Mala época para auxilios, y más aun si han de venir de lejos.

El Ateneo, convertido en altavoz de nuestros males y pidiendo socorro, no creemos que ocupe un puesto muy digno. Los centros de cultura, y más aun los subvencionados por el Estado, en todo momento, han de irradiar la espiritualidad que les es propia, para conseguir que la «minoría selecta», la «aristocracia», en el puro sentido de la palabra, se imponga a la masa vulgar.

Pero el dinero del Estado, el tesoro acumulado por los españoles, no puede ponerse en manos de personas que reniegan de nuestro pasado, calificando a nuestra Historia, de sífilis que precisa extirpar.

El pasado, ciertamente, no puede ser la corona de laureles sobre la cual nos durmamos en el presente. Pero el mismo sentimiento patriótico requiere para el mundo del pretérito, lo menos que se le puede tributar: respeto. Sin embargo, desde una tribuna subvencionada, se ultraja a la Patria, «equiparándola con una enfermedad repulsiva e incompatible».

LA NORMALIDAD

Cuando la turba ha dejado de quemar vehículos, romper cristales, disparar armas y el trabajo se ha reanudado, casi totalmente, todos los periódicos no han tenido más que una palabra para indicar el término de aquella vida anómala: la normalidad.

Para muchos habrán pasado estos hechos revolucionarios como una ráfaga de viento, después de la cual todas las cosas vuelven a ocupar su sitio. Pero, indudablemente, en muchos hogares la desgracia y la miseria habrán dejado más profunda huella torciendo quizás el curso de unas vidas. Para estos el recuerdo será más triste.

Los que velan por la salud de nuestra enferma, la peseta, habrán notado también las señales, que durante esta semana, han quedado impresas en la cotización de nuestra divisa. El acrecentamiento de la campaña de falacias y engaños, forjados con abultado tamaño, alrededor de las huelgas y paros, ha reducido por algunos días la enfermedad. Por el extranjero circulan noticias, como la de que hay cuatro regimientos sublevados en Madrid. Así lo ha preguntado un correspon-

sal de un periódico francés al Presidente del Consejo.

Y volverán nuevos conflictos y se dirá que vuelve la normalidad. Pero cada vez que esta señora nos visitará dejando muy tristes recuerdos, en muchas familias y no más tristes recuerdos en nuestra moneda.

PODERES DEL ESTADO ESPAÑOL

En septiembre último, un hijo mío se examinó de Derecho político en la Universidad hispalense, y el catedrático de la asignatura después de marearle un gran rato, porque al parecer llevaba malas intenciones, le preguntó: diga usted joven: ¿Cuáles son los poderes del Estado español?

—Según la Constitución de 20 de Junio de 1876, sancionada por el Rey Don Alfonso XII, de grata memoria, son tres: el legislativo, el judicial y el ejecutivo. A estos hay que añadir el poder moderador ejercido por el Rey y que sirve de lazo de unión entre aquellos tres estableciendo la armonía en el funcionamiento del organismo social.

—¿Y no existen otros poderes?

—Según la mentada Constitución, no, señor.

—Y al margen de ella.

—Al margen de la Constitución, desde hace bastantes años, vienen funcionando otros dos poderes: la prensa y el Sindicato Unico, el primero sancionado por la tolerancia y la costumbre y el segundo, por las debilidades de los gobiernos, que en lo que llevamos de siglo ha padecido España.

—¿Y quién ejerce actualmente esos poderes?

—El de la Prensa, llamado cuarto poder, «El Sol», «La Voz» y demás conspicuos del corro alborotador y propugnador de la revolución y de la disolución social. El del Sindicato Unico, una colección de vivales que se dan opipara y espléndida vida a costa de la ignorancia y credulidad de las masas obreras, a las que ofrecen el oro y el moro, si secundan y obedecen ciegamente las órdenes emanadas del Sindicato que, según afirman los bien enterados, también chupa de fondo de reptiles de Gobernación. Más hay que advertir que este poder tolerado y algunas veces amparado por los Gobiernos, fué reducido a la impotencia durante la Dictadura del glorioso general Primo de Rivera con lo que la nación española pudo disfrutar de un largo periodo de paz a cuya sombra prosperaron enormemente la industria, el comercio y en general todas las manifestaciones de la actividad nacional.

—Bueno, joven, ha contestado usted muy bien. Sobre todo me ha

complacido mucho el convencimiento con que se ha expresado y la pasión que ha puesto en sus palabras.

—Sí, señor, el convencimiento y la pasión que merecen la justicia y la verdad.

SERGIO.

Restaurant Costa Brava

Situat sobre una punta al mar

Platja a cada costat.-Voltat de Pins.-Garatge.-Cuina selecta.-Servei esplèndit amb tota serietat.

PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS

Espaioses i esplèndides habitacions.-A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro.

No deixin de visitar-lo

PROPAGANDAS..

La campaña de orientación social que se desarrolla en Madrid con un éxito caluroso de público, va a extenderse con particular interés a las barriadas populares, donde puede producir los mayores beneficios. La Comisión organizadora desea no cejar un instante en su propósito y dar a la campaña la mayor intensidad.

Sería de desear que estas nobles lecciones, que en forma de razonados discursos vienen dándose para ilustrar a los obreros, se extendieran por todas las capitales y pueblos, a fin de que la ignorancia no sucumbiera a las maquinaciones revolucionarias de nuestros días.

El pasado domingo se celebró otro acto de la Campaña de Orientación Social en el Teatro Variedades.

En él hablaron respectivamente, de Religión, Familia, Orden, Monarquía, los señores D. Carlos Perlado, D. Generoso Martín, D. Carlos Pérez Sommer y D. Martín Insua

Durante la presente semana se celebrará en Madrid, en la Casa Social Católica, la «Semana de Acción Social», promovida por su eminencia el Cardenal Segura, en la que tomarán parte distinguidos católicos de acción.

El comunismo sigue siendo el enemigo formidable que acecha a las naciones. Nada mejor para vencerlo que darlo a conocer en toda su desnudez, al vivo, mirando la realidad rusa.

Así lo ha comprendido la Sección de Estudios de la Unión Patriótica que continua la discusión iniciada hace días sobre el bolcheviquismo.

Le correspondió disertar al doctor Piga, que lo hizo acerca del tema «Cómo vive el soviét».

Después de describir a grandes rasgos la organización soviética, estudia el estado actual del régimen soviético y trata luego de la vida de los obreros industriales y demuestra con textos rusos que las condiciones de la vida obrera son notoria-

mente inferiores a las de cualquiera otra nación europea, tanto en el orden económico como en el de trabajo.

Tampoco el soviét ha mejorado la situación de los campesinos, antes al contrario, los agricultores no logran reunir arriba del diez por ciento del grano necesario para la siembra.

Parece natural que si el bolchevismo no ha logrado ninguno de los fantásticos beneficios que prometía, hace tiempo debiera haber sido derrocado. Y, sin embargo, no es así. Ello se debe a que los directivos no se dejan intimidar por revolucionarios de tertulia de café. La ley suya se cumple sin vacilaciones. Gobiernan mal, muy mal, pero gobiernan. Y además la masa del partido está firmemente al lado de los elementos ejecutivos del mismo, y no se da el ejemplo tristísimo de que le traicionen por motivos de amor propio o de ansias inconfesables.

Analiza el desarrollo de la riqueza pública en Rusia, demostrando como se tiende ahora a deshacer lo hecho y a retornar al capitalismo.

Termina diciendo que la libertad desde el punto de vista de los derechos políticos, antes reducida notablemente, se ha extendido. Se quiere, pues, instaurar un tanto el régimen de libertad. Pero cuando ésta recobre toda su amplitud, podrá seguir el soviét, pero habrá sucumbido el bolchevismo.

MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

M. ESTEBA



Plaza Marqués de Camps, 14
GERONA

Problemas políticos

Contra el nacionalismo

Es evidente que para la revolución de los grandes problemas nacionales, entre los que culmina sobre todos el de la valoración de la peseta, estorba el planteamiento de cuestiones previas, como la opción entre Monarquía y República. Pero todavía es mayor el estrago y la desorientación que se produce en el país cuando se quieren revisar los fundamentos mismos de la Constitución política, histórica y social de España, como pretenden los que colocan en primer lugar las reivindicaciones de un nacionalismo casi separatista.

Desde las Cortes de Cádiz hasta la República del 73, incluyendo, por supuesto, el federalismo de Pi y Margall, parecía una cosa definitiva la conciencia de la unidad española. Soberanía nacional, bienes nacionales, Milicia nacional; en todos esos vocablos del viejo partido progresista palpaba una exaltación patriótica y una robusta fe en España. Cuando se inició el movimiento proteccionista y la orientación arancelaria de Cánovas rectificando la política de D. Laureano Figuerola, derogando la famosa base quinta y sentando las

bases de la prosperidad industrial de Cataluña, los elementos económicos de aquella gran región se organizaron corporativamente bajo el título que con tanto prestigio conservan todavía de *Fomento del Trabajo Nacional*, entendiéndose este adjetivo como sinónimo de español. La misma defensa del trabajo nacional ha servido de bandera al proteccionismo arancelario, que tanta pujanza ha proporcionado a la industria vizcaína.

¿Que razón hay para que se hable ahora de la *nación catalana* y de la *nación vasca*? ¿Como se explica que sólo por un espíritu negativo de apasionada exaltación antimonárquica se hayan aliado los republicanos españoles con los nacionalistas catalanes en San Sebastián, y ciertos elementos republicanos y socialistas de Vizcaya se identifiquen con el nacionalismo vasco?

Porque es de muy notar que, mientras el Sr. Cambó en su libro *Por la concordia*, y precisamente para buscarla, parece renunciar a los extremismos nacionalistas, las izquierdas catalanas y vascas solidarizan sus anhelos revolucionarios, que debían significar audaces avances hacia el porvenir, con un nacionalismo regresivo, casi atáxico, que tiene la pretensión de que España retroceda y desande unos cuantos siglos de nuestra historia.

Un periódico bilbaíno, *La Tarde*, abrió recientemente una información sobre los problemas autonómicos de Vizcaya, y entre las muchas e interesantes opiniones publicadas descuella, por lo justo, discreto y terminante de sus afirmaciones, la del joven e ilustre político D. José Félix de Lequerica, espíritu sereno y cultivado, educado en su juventud en Inglaterra, conocedor de las realidades políticas y económicas de España, y que, habiendo merecido el honor y la confianza de ser subsecretario de la Presidencia con D. Antonio Maura, ocupa dignamente en la actualidad la subsecretaría de Economía Nacional.

He aquí algunos interesantísimos párrafos del notable trabajo del Sr. Lequerica:

«El problema de nuestra economía, sobre el que *La Tarde*, amablemente, me pregunta, solo puede tener, como todos los problemas políticos vascongados, un planteamiento nacional. «La primera afección de los vizcaínos es la de hallarse reunidos a la gran familia española y estrechar los vínculos que les enlazaron desde que recayó este señorío en Don Juan I», decían las Juntas de Guernica, en un mensaje de 25 de marzo de 1820; lo que sin el énfasis de la época, quiere indicar que en una porción de siglos de historia, nosotros con los demás españoles, hemos hecho España, y tenemos hoy en común, no solo conveniencias económicas, sino todos los títulos espirituales que hacen una nacionalidad y hasta—en el caso especial de los países fundadores de mundos—una civilización, y debemos conservarlos y acrecentarlos. No son, pues, nuestras relaciones políticas con el Estado materia de forcejeo, de obtener ventajas de un supuesto enemigo, de aprovechar sus debilidades en beneficio propio, sino de ver que favorece más a todos en cuanto a organización general.

Situado así el problema de la autonomía, mi respuesta es bien clara. Nada me parece más contrario a la conveniencia pública que las concesiones autonómicas dentro del Estado español, y soy rotundamente opuesto, ahora y en cualquier momento, en condiciones favorables para pedirla, a la autonomía de ésta o de otra provincia de España. Creo en el interés para todos de vigorizar el Estado, asedia-

do de temibles enemigos del orden social, de afinarlo y hacerle más activo en sus funciones, de llenarle de la substancia y el afecto populares, y, en el caso concreto nuestro, de llevar a él todo el impetu y virtudes características del pueblo vizcaíno. Ningún organismo público me ofrece hoy las garantías de competencia y justicia del Estado, ni el mantenimiento de nuestra unidad espiritual y económica puede obtenerse sin su plena eficacia. La tendencia universal en los países más imitables me parece ser muy claramente hacia la unificación, suprimiendo muchas trabas y engorros. Lo que no quiere decir que la vida comarcal pierda en intensidad y eficacia, sino todo lo contrario, que se pueda de formalismos externos y meticulosidades rituales y de curia, nada útiles para su verdadero desarrollo. Concretamente en España dentro de las actuales leyes existen todas las posibilidades de expansión imaginables para la región más pletórica. Lo que debe faltar en ellas es cuanto favorece la descomposición nacional, alentando el espíritu de división nacionalista.

Considero, además, a los localismos casi siempre enemigos o retardadores del progreso social y encubridores de cosas lamentables. En su novela *El asalto*, Julián Zugazoguitia, cuenta como los capataces de las antiguas explotaciones mineras aprovechaban las rivalidades regionales de los obreros para hacerles trabajar más—a veces inhumanamente—excitando el amor propio comarcal de aquellos infelices riojanos, navarros y aragoneses. Y es que pocas cosas apartan de las verdaderas preocupaciones humanas como esas exaltaciones de la propia tierra sin medida ni freno. Lo que más temo en Vizcaya, con la artificiosa resurrección del autonomismo, es la pavorosa disminución mental media, inevitable al ocupar esa quimera el puesto de los problemas auténticos contemporáneos. Como temo los desastres que la explotación política de los sentimientos vascongados puede traer otra vez a nuestra tierra.

No podemos los vascongados hablar un idioma puramente histórico. Conservar cuanto teníamos, defender ardorosamente lo que nos queda, ha sido siempre nuestro deber, sin por eso, perder el entusiasmo y la ufania ante lo que hoy somos y representamos ni convertirnos en planideras añorantes, incapaces de comprender la exigencia de los tiempos. Por eso me parece, no ya una torpeza, sino un escándalo, presentarnos ahora ante España entera foscos, amenazadores y llenos de cicatrices. En cincuenta años—para hablar solo de Vizcaya—hemos triplicado casi nuestra población y aumentado no sé cuantas veces nuestra riqueza; una invasión—efecto y causa en buena parte de nuestro progreso—de gentes de las provincias cercanas ha transformado en buena parte la fisonomía de Vizcaya, encuadrándose, sin embargo, en las mejores líneas de la tradición. Somos en todos los órdenes de la actividad mucho más que hemos sido en ningún periodo de nuestra historia: pueblo robusto, con todos los progresos contemporáneos y también con todos los problemas en buena vía de solución. Este saldo prodigioso de Vizcaya ha ocurrido durante medio siglo de Monarquía restaurada, y el esfuerzo vizcaíno ha puesto en ello lo más. Pero la colaboración nacional de España entera constituye factor decisivo en el suceso. Nuestra economía y nuestra vida toda, espiritual y material, está enlazada con la española en términos estrechísimos. Y yo creo que este presente vizcaíno pide amor, respeto y

lealtad. Hay más idealidad en ese esfuerzo contemporáneo que en muchas lucubraciones historicistas, pseudorrománticas e ineficaces. Vivamos alegres y orgullosos de él»

Los hombres reflexivos deberían meditar sobre este problema, que parece agudizarse en estos días. Frente al despertar de todos los nacionalismos europeos, que colocan en trance de fracaso a la Sociedad de Naciones soñada por Wilson, no parece prudente debilitar y quebrantar la unidad política y la solidaridad económica de España. Planteense enhorabuena toda clase de pleitos y reivindicaciones autonomistas, pero siempre con una salvedad: la de oponer frente a los diversos nacionalismos europeos un fuerte y robusto nacionalismo español.

Escriben los demás

HACIA LA UNION DE LAS DERECHAS

De «El Debate»:

«Caminamos rápidamente hacia la unión de la derechas para constituir un instrumento de Gobierno. La tesis de EL DEBATE coincide con la del conde de Guadalhorce en cuanto el jefe de la Unión Monárquica opina que la coalición debía verificarse antes de las elecciones. Así lo piden, a nuestro entender, la lógica y la eficacia. El jefe de los conservadores, conde de Bugallal, no está lejos de esta opinión porque desea que la unión se verifique en el Parlamento y habla de que los grupos monárquicos no se hostilicen entre sí durante el periodo electoral. Estamos conformes con el Sr. Goicoechea en que la fórmula política que en definitiva prevalecerá será la de derechas y que, como dice el señor La Cierva, la unión ha de tener una influencia decisiva.

Llega, pues, la unión y llega vigorosamente, adquiriendo el carácter definido que es la consecuencia propia de los largos procesos. No es algo improvisado, ni impuesto desde arriba. Viene de abajo, de las capas medias, de esa enorme fuerza social y política que no está afiliada a ningún partido; pero que está dispuesta a dar su apoyo a las soluciones de orden.

«El Times», comentando la situación de España, dice:

«España es una nación conservadora, monárquica y religiosa. La mayoría de la nación está muy satisfecha de tener por Rey a Don Alfonso, y no hay indicio alguno de que haya sido debilitada la lealtad del Ejército. Sin embargo—dice—el general Berenguer debe tener presente que le fué dado el Poder para poner fin a la Dictadura, no para prolongarla.»

Sánchez Pastor, desde «La Vanguardia», en un artículo intitulado «La libertad del trabajo», se refiere una vez más a la tolerancia excesiva que se ha tenido con asociaciones obreras que mantienen la perturbación y la intranquilidad, llamando la atención del Gobierno.

¿Es tolerable la organización que no sólo perjudica los intereses de la nación entera, sino a los trabajadores

que se suman a campañas de odio, guiados por los que no se ocupan del obrero más que para realizar intentos de política disolvente y procurarse posiciones que la ambición personal les hace envidiar?»

¿En una organización de trabajadores que se crea para evitar injusticias y mejorar la suerte de los asociados puede haber la obligación de causar el más enorme daño a la sociedad y a la patria con una huelga revolucionaria?

¿Hay algo más absurdo y disparatado que el que una organización obrera diga a los ciudadanos pacíficos: ayer fué herido por un agente de la autoridad uno de nuestros compañeros, y por consecuencia mañana no tendrás pan para tus hijos, ni tus hijas podrán salir a la calle sin arriesgarse a sufrir un accidente de consecuencias imprevistas, ni tu podrás obtener del negocio o profesión a que te dedicas la remuneración diaria con que mantener a los tuyos?

No podemos disculpar en este problema de la libertad del trabajo a los gobernantes actuales y pasados, que no han sabido nunca defender a los que no quieren holgar por ninguna razón ni motivo. Este absurdo del Poder público en tan importante materia ha dado cada vez mayor fuerza a los que imponen su voluntad al obrero y ha aumentado la debilidad de los que desean que su voluntad sea respetada.

El día que el Poder público afirme la libertad del trabajo y la mantenga a toda costa, se verá cuántos trabajadores ansían huir de la esclavitud societaria.

POLITICAS

GRUPO MONARQUICO CATALAN

Con el título de España Monárquica un grupo monárquico catalán ha dirigido un manifiesto a la opinión.

Explica sus propósitos en la siguiente forma:

«Nuestro propósito es sencillamente el pregonar a todo viento el sentimiento monárquico, lejos de partidismos, pues ni somos políticos ni nos interesa forma alguna de Gobierno. Lo que si nos interesa, y debemos hacerlo comprender por medio de la pluma, por la palabra, etc., etc., los grandes beneficios que ha reportado a España la tradición monárquica cuyas virtudes tenemos la obligación de ensalzar y demostrar documentalmente con toda minuciosidad, para contrarrestar la campaña insidiosa y difamatoria de que se la hace víctima tan injustamente, por quienes encuentran en ello el medro personal, proclamando la revolución salvadora, forma cómoda de intentar conseguir sus fines particulares.»

Recuerda después lo que sucedió a los caudillos republicanos del siglo pasado, y refiriéndose a los revolucionarios actuales, añade:

«Si un caprichoso destino llegase a darles la razón a estos españoles, lo que pasaría no es muy difícil de presumir. Sucedería natural y normalmente su estado de convulsión, de osadas probaturas, de cambios, de rectificaciones, de extrañas experiencias, de asombrosas novedades,

de terrible fiebre aguda. La nación quedaría verdaderamente revolucionada. Lo primero que se vendría abajo sería la unidad nacional. España quedaría prácticamente deshecha. Y entonces, durante un periodo largo y repleto de angustias, los españoles que nos sucedieran tendrían que entregarse a la penosa labor de reconstruir y reconstituir aquella España que se había deshecho en fragmentos.

Dice también que los republicanos serían impotentes para sostener el ataque del populacho, impregnado de doctrinas soviéticas, y termina manifestando que lucharán incansablemente para propagar la fe en los destinos de España por medio de la institución monárquica cuya tradición consideran insustituible.

PROBABLES CAMBIOS MINISTERIALES

Perduran y se intensifican los rumores que auguran una próxima modificación ministerial.

Los informes son contradictorios y no coinciden, ni aún aquellos de fuente casi oficiosa pues mientras casi todos los ministros niegan que por ahora vaya a producirse cambio alguno, hay quien atribuye a un ministro el anuncio de su propio sacrificio.

Pero a pesar de la poca importancia que, según las manifestaciones del presidente que acaba de transcribir, ha de tener el Consejo que se celebrará hoy, una parte de la prensa, asegura que en él se se planteará la salida del ministro de la Gobernación, cuya cartera pasará a ocupar el actual titular de Fomento, quedando localizada a las dos carteras indicadas la crisis.

La cartera de Fomento será cubierta por un ex subsecretario.

EL CONDE DE GUADALHORCE

Ha sido recibida por el conde de Guadalhorce una comisión de la junta directiva de la juventud monárquica nacional.

El conde de Guadalhorce saldrá para Lisboa, donde embarcará para Buenos Aires.

El jefe de la unión monárquica, que estos días ha cambiado impresiones con el ex ministro del partido, estará de regreso en Madrid con tiempo bastante para intervenir en los preparativos electorales.

UNION MONARQUICA NACIONAL DE BARCELONA

En la Asamblea general de adheridos a la Unión Monárquica Nacional de Barcelona, quedó constituido este partido político en Barcelona, habiéndose designado el Comité de Acción Política que ha de dirigirlo en Cataluña, como también la Junta directiva del Círculo Central y la Comisión Consultiva del partido. Concurrieron gran número de afiliados, y reinó en él mucho entusiasmo.

SOLARES EN VENTA

En la calle de Prat de la Riva, junto a la Vía de San Feliu de Guixols SE VENDEN CUATRO SOLARES, con piedras necesarias para los cimientos a 0'70 ptas. el palmo

Economía y Finanzas

LA PESETA Y LOS ULTIMOS CONFLICTOS SOCIALES

La Bolsa es un centro contratador que desea llevar vida tranquila, pero los sucesos no la dejan, gustan de ese disfrute; ella se resiste cuanto le es dable y opone razones numéricas a la presión externa, cotizando sin miedo los valores, aunque a veces no tenga la fuerza necesaria para detener alguna baja, bien de un grupo o de varios. Tal ha ocurrido en la semana que hoy termina. Los sucesos conocidos de Madrid, Barcelona, Sevilla y otras capitales, en mayor o menor proporción, impresionaron el espíritu de las Bolsas; pero no correspondió la impresión a los índices cotizadores. Resistieron éstos, defendiendo sus posiciones y dando de lado los rumores más o menos alarmantes que circularon. Esta actitud bursátil ha sido comentada dentro y fuera del recinto. Comentada, naturalmente, en sentido favorable, porque revela serena presencia de ánimo para enjuiciar los problemas que le afectan en el orden, no sólo de los consabidos imponderables, sino en el orgánico, pues algunas consecuencias pudieran afectar intrínsecamente.

Claro es que en determinados momentos se observaron vacilaciones y nacieron temores: pero el mercado ha estado, en general, muy fortalecido ante los acontecimientos, sin contribuir con su actividad a extender e intensificar la alarma. Y esto es lo importante y lo que tiene significación digna de tomarse en cuenta.

Desde mediados de octubre pasado la tendencia a mejorar nuestra moneda se había producido claramente y había satisfecho a la opinión española de un modo general. Pero en estas circunstancias los conflictos sociales desviaron la ruta de nuestro cambio durante el lunes y el martes últimos hasta el punto de que algunos llegaron a inquietarse.

Afortunadamente, para la peseta, sólo ha sido un susto, pero este... puede traer otro.

Hay que prevenirse.

DEPORTES

CAMPEONATO DE CATALUNA DE FUTBOL

Resultados del domingo:

Sabadell	Badalona	1-0
Europa	Júpiter	2-0
Barcelona	Español	5-0

Después de estos últimos partidos se clasifican: Campeón, Barcelona F. C.; Subcampeón, C. S. Sabadell y clasificado en tercer lugar el F. C. Badalona. Estos tres equipos tomarán parte en los Campeonatos de España, que han de empezar en fecha muy próxima.

En el campo de Vista Alegre, jugó de Campeonato Amateur, el «Girona F. C.» y el «Artiguense», ganando los gerundenses por 2 a 0.

Según noticias, el próximo día 30, tendrá efecto en el campo del «Girona-F. C.», un interesante festival atlético, a cargo del campeón de España F. C. Barcelona y nuestro benemérito «G. E. i E. G.»

Noticias

El pasado domingo se celebró una brillante procesión, que recorrió diversas calles de nuestra ciudad en conmemoración del centenario de la aparición de la Virgen Milagrosa a Sor Catalina Labouré.

Figuraban en larga comitiva, dos hermosas carrozas adornadas con gran esplendor y buen gusto. Fué una hermosa demostración del espíritu católico de nuestro pueblo de Gerona, que se lanzó a la calle para exteriorizar un sano cristianismo.

Estos últimos días han corrido por la ciudad varios rumores sobre una huelga que debía declararse ayer lunes como protesta al despido de dos obreros de la fábrica Grober.

Los rumores no han tenido, por ahora, confirmación, pues el lunes se empezó el trabajo a la hora normal, en todos los ramos.

La guardia municipal ha ingresado en el hospital provincial a José Castelló Roure, de 59 años, natural y vecino de San Daniel.

Como presunto autor de un robo cometido en la casa de campo «Gatall Vell» ha sido detenido y puesto a disposición del Juez municipal de Vidreres. Agustín Miguel Mateu, vecino de la indicada población.

Ha estado en esta ciudad una Comisión de La Bisbal compuesta del Alcalde don Francisco Figueras, del concejal señor Lloberas y del profesor de la Escuela de Bellas Artes y Oficios don Francisco Sala Deulofeu, para gestionar de la Diputación provincial una subvención para la construcción de un edificio con destino a la referida escuela.

En la carretera de Barcelona, poco antes de llegar a Palau Sacosta el auto número 45.362 de la matrícula de la citada capital que se dirigía a nuestra ciudad, chocó con un carro del manso Renart, resultando heridos los ocupantes del mismo que eran cuatro, además del chófer llamado Ramón Sánchez.

Dos de los heridos fueron conducidos al hospital de ésta y los otros fueron asistidos en el dispensario municipal.

Aunque algunos de ellos sufren heridas de consideración, afortunadamente parece ser que no producirán fatales consecuencias.

COSTA S. en C.^{ta}

Fundada en 1919
BANCA : BOLSA : CAMBIO
TELÉFONOS U. bano 260 Interurbano 90

Compra-Venta de valores nacionales y extranjeros en firme y cumplimentación de Ordenes de Bolsa en España y Extranjero por medio de corresponsales directos. Toda clase de operaciones bancarias. Comisiones mínimas.

Calle Progreso, 9 - Gerona
" Canal. 11 - Bañolas

NOTA 1.^a-Cada semana y casi hijo todos los viernes cumplimentamos personalmente en Barcelona toda clase de operaciones. Informes gratuitos.

NOTA 2.^a-En el Extranjero utilizamos los servicios del Midland Bank Ltd. en Inglaterra-Banco di Roma en Italia-Crédit Lyonnais en Francia-Deutsche Bank und Disconto Gesellschaft en Alemania-Mühlers Bank en Holanda-Wiener Bank Verein en Austria etc., y para las Américas el Banco Anglo Sud Americano.

Comarcales

LOT

El pasado miércoles, tuvo lugar en la sala de Conferencias de la Parrroquia, la inauguración de un ciclo de conferencias, a cargo de seculares. Empezó el Sr. Paratche con el tema «Que ha hecho la Iglesia en favor de los pobres».

—Ayer empezó el solemne Triduo que las hijas de la Caridad y Asociación de la Medalla Milagrosa organizaron para celebrar el centenario de las apariciones de la Virgen Inmaculada a la religiosa Sor Catalina Labouré.

—El pasado sábado tuvo lugar la inauguración en la Sala Vayreda, de la exposición de pinturas y paisajes de D. José Cruells de Bañolas.

—La brigada de obras públicas de la provincia está procediendo al asfaltado de la carretera de Sta. Coloma de Farnés a S. Juan de las Abadesas, en el trozo comprendido entre el lugar conocido por «Cál Limpio» y la fábrica de cerámica de esta ciudad.

—En la madrugada del martes se declaró un incendio en la cabaña del Mas Baltasar de S. Cristófol las Fonts, quedando consumidas las existencias de paja y destruída totalmente la cabaña.

IMPRESA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

M. MORLIUS - F. CAMPILLO

MÉDICOS

Tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento del Dtor. GIL ACEBEDO
Consulta: Sábados de 11 a 1
Cort-Real, n.º 4, pral.

GERONA

Elaboración de todos los productos del cerdo

JUAN SERRA

Carretera Barcelona, 11 Gerona Telfs. U. 255 - Int. 38

Exportación a provincias

SUPREMACIA DE LA CONSTRUCCION CITROËN

dos modelos
DOS MARAVILLAS
DE LA INDUSTRIA
AUTOMOVIL

C4 C6

CITROËN

Representante en la provincia Adolfo Puig de Revenga

"Monumental Hotel"

de

S'AGARÓ

Abierto todo el año. -:- Cubiertos a varios precios -:- Meriendas económicas
Gran Confort y economía
a cargo de **Rafael Forgas**

